

FECHA: 30 DE NOVIEMBRE DE 2025.

BOLETÍN: 422

APRUEBA CONCEJO DE LA ALCALDÍA CUAUHTÉMOC, POR UNANIMIDAD, PROYECTO DE PRESUPUESTO DE EGRESOS PARA 2026

- *La alcaldesa Ale Rojo de la Vega lamentó que, pese a las necesidades reales de la demarcación, el presupuesto aprobado continúe siendo insuficiente para atender a una población que diariamente multiplica su demanda de servicios.*
- *En días recientes, la mandataria solicitó ante el Congreso un incremento del 85 por ciento y presentó una iniciativa de reforma que permita a las alcaldías recibir recursos provenientes de predial y agua en vías secundarias, elementos indispensables para alcanzar justicia presupuestal.*

En su calidad de presidenta del Concejo 2024-2027, Alessandra Rojo de la Vega encabezó la segunda sesión extraordinaria del año, en la que se aprobó por unanimidad el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Alcaldía Cuauhtémoc para 2026, por un monto de 4 mil 473 millones 593 mil 229 pesos. Casi el 60 por ciento de este total corresponde a servicios personales, lo que deja un margen operativo reducido para atender las necesidades diarias de la demarcación más transitada de la capital.

Del monto asignado, el 58.44 por ciento corresponde al Capítulo 1000 (Servicios Personales), con 2 mil 608 millones 682 mil 79 pesos, cifra que reafirma la presión estructural sobre la nómina y limita de manera considerable la capacidad operativa de la Alcaldía.

El resto del presupuesto se distribuye entre el capítulo 2000 (Materiales y Suministros): 294 millones 239 mil 318 pesos, equivalentes al 6.57 por ciento; capítulo 3000 (Servicios Generales): 983 millones 906 mil 443 pesos, es decir, 22 por ciento del total; capítulo 4000 (Transferencias, Subsidios y Ayudas): 30 millones, el 0.67 por ciento. Capítulo 5000 (Bienes Muebles e Inmuebles): 4 millones 900 mil pesos, 0.10%; capítulo 6000 (Obra Pública): 135 millones 177 mil 698 pesos, el 3 por ciento; capítulo 7000 (Inversión Financiera y Otras Provisiones): 228 millones 153 mil 972 pesos, equivalentes al 5.10 por ciento.

COMUNICADO DE PRENSA

Además, el presupuesto contempla 178 millones 543 mil 729 pesos para Presupuesto Participativo, lo que representa el 4% del total.

Durante la sesión, se presentó el contenido del anteproyecto y su marco normativo, así como la estructura programática alineada a los ejes de gobierno de la administración actual. Se explicó que el documento será enviado a la Secretaría de Administración y Finanzas de la Ciudad de México para su integración al proyecto de presupuesto que se discutirá ante el Congreso local.

La distribución del gasto expuesta ante el Concejo dejó ver nuevamente el desafío al que se enfrenta la administración: un presupuesto mayoritariamente etiquetado —con montos fijos para nómina, energía eléctrica, combustibles, agua, telefonía y obligaciones centrales— y una porción mínima disponible para operación diaria, servicios públicos, infraestructura y atención ciudadana. En la práctica, esto significa que las necesidades de casi 600 mil habitantes y de una población flotante que oscila entre 3 y 5 millones de personas cada día deben resolverse con un margen operativo limitado.

Al tomar la palabra, la alcaldesa lamentó que el incremento proyectado para 2026 sea menor al asignado este año y subrayó que, aun cuando Cuauhtémoc recibirá a millones de visitantes por el Mundial 2026 —además de su afluencia cotidiana—, no se refleje en el presupuesto un reconocimiento proporcional a las cargas reales de la demarcación.

Cabe recordar que hace apenas una semana, la edil acudió al Congreso de la Ciudad de México para solicitar un incremento del 85 por ciento, monto que permitiría dotar a la alcaldía de la capacidad mínima necesaria para ofrecer servicios públicos eficientes en un territorio que concentra centros de trabajo, espacios turísticos, zonas comerciales, recintos culturales y la mayor movilidad peatonal del país.

Asimismo, destaca también la iniciativa de reforma que presentó recientemente para que las alcaldías puedan recibir una parte de los recursos recaudados por predial y agua de las vías secundarias —las mismas que están obligadas a atender—, una medida que permitiría avanzar hacia una verdadera justicia presupuestal.

“Se pensaba en un presupuesto mucho mayor, especialmente frente al reto del Mundial, que traerá a millones de personas a esta alcaldía. Es lamentable que el aumento sea tan pequeño y que sigamos enfrentando las crisis de esta ciudad con tan poco recurso. Pero, como siempre, buscaremos el cómo sí. Con el cómo sí hemos logrado sacar adelante esta alcaldía, poner el ejemplo para toda la ciudad e inspirar a otras demarcaciones”, expresó la mandataria.

Ale Rojo de la Vega agradeció a su equipo por el trabajo realizado en torno a este proyecto, así como a las concejalas y concejales por su disposición para sesionar de manera extraordinaria. También reiteró que, pese a las limitaciones, su gobierno mantendrá la ruta de resultados, eficiencia y cercanía que ha caracterizado la administración desde el primer día.

Concluidas las intervenciones, el secretario técnico del Concejo recabó la votación nominal, en la que el acuerdo fue aprobado por unanimidad.